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VITÓRIA DOS TRABALHADORES!
Ministério da Saúde assina portarias que aumentam remuneração de 

agentes comunitários em saúde e de combate a endemias

O Ministério da Saúde assinou as portarias que oficializam o aumento da remuneração dos agentes comunitários em saúde 
e de combate a endemias. Ao todo, a es�ma�vé que mais de 280 mil profissionais em todo Brasil sejam beneficiados. Para 
essa ação, foram liberados R$ 2.2 bilhões em crédito adicional.
A norma� a do Governo Federal atende o estabelecido pela Emenda Conss�tucionanº 120, de 5 de maio de 2022. 
Segundo o texto, o incen� o federal para o financiamento desses profissionais não deve ser inferior a dois salários 
mínimos. Com essa mudança, a remuneração por agente passa a ser de R$ 2.424,00.

SINDEPROF: Uma história de lutas em prol dos 
ACS e ACE



LINHA DO TEMPO 

2004 - COMO TUDO COMEÇOU

"Em 2004, no 1o. concurso público para o cargo, na administração Carlinhos Camurça, os agentes só recebiam o salário. Éramos 

cele�stas e não �nhamos direito sequer a gra�ficação, nem �nhamos condições de pleitear emprés�mos consignados. IPAM então, 

nem pensar, era um problemão. A situação só começou a melhorar quando procuramos o Sindeprof que, aceitou o desafio e passou a 

caminhar com a gente em busca de reconhecimento", conta Sombra. 

Romilson lembra que foi somente a par�r de 2006 que a situação começou a mudar com o advento da Emenda 51/2006 que 

reconheceu a profissão. Essa mudança evitou a demissão de vários agentes de endemias e comunitários que estavam contratados sob 

o regime de processo sele�vo (CLT). Foi através do deputado federal Eduardo Valverde que tomamos conhecimento da 51/2006 sobre 

tudo o que estava sendo regulamentado e seus efeitos. 

Essa emenda foi regulamentada pela Lei 11.350/2011, que garan�a o vínculo emprega�cio de todos os agentes. Porto Velho um dos 

primeiros do País a cumprir essa legislação. "Com o reconhecimento da profissão, em 2007 começou toda a mobilização em torno da 

criação do piso em nível nacional, quando fomos a Brasília atendendo a uma convocação da Conacs", lembra o servidor. 

Em 2009, iniciou-se a discussão das propostas que culminaram com a criação das Emendas Cons�tucional 22/2022 (Câmara dos 

Deputados) e a 120/2022 (no Senado). "Não podemos esquecer do nome de figuras importantes em toda essa história. Um deles é o da 

ex-presidente do Conacs, Ruth Brilhante, que ao lado do deputado Valtenir Pereira, foram os dois grandes baluartes dessa construção", 


	Página 1
	Página 2

